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Amateursportverein Villanders 
J. –Schguanin Strasse 23 

39040 Villanders 
Steuernummer: 80016510218 

Email: info@asv-villanders.com 

 
Protokoll der 48. Mitgliederversammlung des Amateursportvereins Villanders 2022 

 
Am Freitag, 6. Mai 2022 um 18:00 Uhr in erster Einberufung und um 19:00 Uhr in zweiter Einberufung in der Sportbar in Villanders. 
 
Anwesend 48 Mitglieder: Alexander Rabensteiner (Präsident), Christof Gruber (Vizepräsident/Sektionsleiter Rodeln), Ingrid Müller 
Schölzhorn (Schriftführerin), Sepp Baumgartner (Kassier), Alois Erlacher (Beirat), Klaus Gruber (Beirat), Othmar Rabensteiner 
(Sektionsleiter Fußball), Marialuise Rabensteiner (Sektionsleiterin Sommersport), Walter Baumgartner (Sektionsleiter Volleyball) und 
die Mitglieder Baumgartner Franziska, Baumgartner Konrad, Erlacher Karin, Fink Monika, Gasser Josef, Gläserer Josef, Gruber Albert, 
Gruber Robert, Hofer Franz, Hofer Lorenz, Hofer Margit, Kier Rabensteiner Inge, Kusstatscher Alois, Mayrhofer Martin, Mayrhofer 
Leonie, Mayrhofer Samuel, Mayrl Angelika, Niederstätter Markus, Obermarzoner Otto, Parschalk Doris, Pfattner Christian, Pfattner 
Ivan, Pfattner René, Ploner Matthias, Ploner Erlacher Monika, Prossliner Daniel, Prossliner Jakob, Rabensteiner Fabian, Rabensteiner 
Florian, Rabensteiner Franz, Rabensteiner Jonas, Rabensteiner Lena, Rabensteiner Maximilian, Rabensteiner Nora, Rabensteiner Simon, 
Rier Kusstatscher Waltraud, Stoffner Christine, Treibenreif Rosa und Vybochova Iveta. 
 
Anwesende Ehrengäste: Konrad Senn (Vizebürgermeister), Kostner Thomas (Präsident des ASC Barbian) und Mutschlechner Christian 
(Sektionsleiter Fußball ASC Barbian). 

Entschuldigt abwesend:  Beirätin Sofie Schölzhorn, Rechnungsrevisor Gasser Johann, Bürgermeister Baumgartner Walter und der 
Filialleiter der Raiffeisenkasse Villanders Konrad Moser. 

 
1. TOP – Begrüßung und Eröffnung durch den Präsidenten 
Alexander eröffnet die 48. Mitgliederversammlung um 19:05 Uhr und begrüßt alle Mitglieder und die Ehrengäste Konrad Senn in 
Vertretung vom Bürgermeister, Thomas Kostner vom ASC Barbian, Christian Muschlechner vom ASC Barbian kommt etwas später, ist 
noch beim Training. Bürgermeister Walter Baumgartner, Sportreferent Matthias Egger und Filialleiter Konrad Moser lassen sich 
entschuldigen. Er dankt den anwesenden Sponsoren für ihre Unterstützung. Der Verein kann nur durch deren Unterstützung und der 
Zusammenarbeit mit den Eltern und Kinder gut arbeiten. 
 
2. TOP – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.05.2021 
Das letztjährige Protokoll war online auf der Homepage des Vereins einsehbar und hängt auch jetzt bei der Versammlung zur Einsicht 
aus. Alexander fragt, ob es Anmerkungen zum Protokoll gibt – keine. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme und mit 2 Enthaltungen 
wegen Abwesenheit genehmigt.  
 
3. TOP – Kurzbericht des Präsidenten 
Das Jahr 2021 war die ersten 4 Monate noch sehr durch die Pandemie gekennzeichnet. Im Laufe des Jahres gab es 15 
Ausschusssitzungen, ein Treffen mit der Gemeinde und 2 Veranstaltungen. 
Im Januar wurde die Nutzung des Starthauses mit den Almgastwirten um weitere 3 Jahre verlängert. Mit der Gruppe der Villanderer 
Freizeitfußballer wurde eine Einigung für die Nutzung des Sportplatzes und der Umkleidekabinen gegen eine kleine Nutzungsgebühr 
getroffen. Im Herbst hatte der Ausschuss zusammen mit dem Ausschuss des ASC Barbian ein Heimspiel der 1. Amateuermannschaft 
besucht und sie waren anschließend beim Larb törggelen, dabei ist die Idee der Wiederaufnahme der Totenabfahrt entstanden. 
Im Zusammenhang der 50 Jahrfeier wird eine Losaktion geplant. 
Alexander spricht die vorbildliche Arbeit am Eislaufplatz vom Landheim Oskar an und die Anwesenden danken ihm mit einem Applaus. 
Alexander hofft, dass sein Engagement auch in den kommenden Jahren anhält. 
Im Dezember wurde mit der Ausarbeitung der Vereinschronik begonnen, dafür wurde ein eigenes Komitee gegründet. Es ist erstaunlich 
was in den letzten 50 Jahren, hauptsächlich in den ersten 25 Jahren im Winter wöchentlich organisiert wurde. 
Es gibt erste Gespräche mit der Raika, auch in Zusammenarbeit mit dem ASC Barbian, den neuen Sponsoringvertrag auszuarbeiten und 
um weitere 2 Jahre zu verlängern. 
Am 9. Juli wurde ein Tennis Schnupperkurs für Kinder veranstaltet, es nahmen 9 Kinder daran teil. 
Am 24. Juli fand das Beachvolleyballturnier mit 16 Mannschaften statt, war eine gelungene Veranstaltung. 
Der Verein beteiligte sich wiederum am Ultraskyrace mit Verpflegungsstationen bei der Sarner Scharte und beim Toten Kirchlein. Ein 
großer Dank gilt Albert, der sich bereit erklärt hatte die Hauptorganisation zu übernehmen und Alexander hofft, dass er weiterhin die 
Schnittstelle bleibt. 



Die Aktion „Wiede und Platter“ ist bei der Bevölkerung gut angekommen, war ein großer Aufwand für eine so kurze Veranstaltung. 
Alexander spricht auch die Probleme an, wie z. B. die Zustände in der Sportzone, hierzu gab es auch ein Treffen mit der Gemeinde. 
Einige Jugendliche verwüsten die Sportzone, die öffentlichen WCs und den Bereich vor der Sportbar. Er richtet die Bitte an alle 
Anwesenden, die Augen offen zu halten und auch die Courage zu haben, den Jugendlichen entgegenzutreten. Der Ausschuss und die 
Gemeindeverwaltung machen bereits immer wieder unregelmäßige Kontrollen, um die Jugendlichen abzuschrecken.  
Ausblick 2022: 2022 wird unser Jubiläumsjahr.  
Wir konnten ohne weitere Probleme, alle Grundbesitzer hatten ihre Zustimmung gegeben, nach 2014 wieder die Totenabfahrt 
organisieren. Das Wetter war hervorragend und unter Berücksichtigung von Corona konnte eine tolle Veranstaltung statt finden. Ob 
die TA eine neue Auflage 2023 erhält, wird im Juli besprochen. Die heurige Veranstaltung wird mit dem Schließen der Zäune und den 
letzten Aufräumarbeiten mit Mai abgeschlossen.  
Im Juni findet der 1. Villanderer Dorflauf statt, durch Prackfiederer Franz war das Laufen in Villanderer immer schon ein fester 
Bestandteil des Sports, auch wenn die guten Läufer über den SG Eisacktal starteten. Durch den Einsatz der Sektionsleiterin Marialuise 
bekamen wir heuer die Zusage einen Dorflauf zu organisieren. Wir rechnen mit einer Teilnahme bis zu 300 Teilnehmer und benötigen 
auch noch einige Helfer, die Veranstaltung durchzuführen. Mit der Gemeinde gibt es noch eine Aussprache bzgl. Sperrung/Teilsperrung 
der Straße.  
Vereinschronik: die verschiedenen Themen sind in Ausarbeitung, es wird sehr umfangreich und das Buch wird voraussichtlich 120-150 
Seiten beinhalten. 
 
4. TOP – Berichte der Sektionsleiter 
Othmar/Fußball: 
Othmar hält sich kurz. Die Saison 2020/21 wurde fast gänzlich auf Grund von Covid, bis auf Oberliga aufwärts, abgesagt. Das war sehr 
schade, da wir mit 2 Mannschaften sehr gut im Rennen waren. Vor Absage lag die 1. Amateuerligamannschaft auf dem 5. Rang. 
Das Wieder Hans Gedächtnisturnier konnte zum zweiten Mal nicht veranstaltet werden, was finanziell ein Problem darstellt. Vom 2. 
bis 5. August konnte ein Fußballcamp mit sehr guter Beteiligung für 45 Kindern organisiert werden. Mit Matthias Regele konnten wir 
dafür einen Topmann gewinnen. Ein großer Dank an den Barbianer Hof für die Organisation der Mittagessen und den zusätzlichen 
Sponsoren: Südtirol Böden für die Einkleidung, Brimi und Loacker. So konnten die Kosten für die Kinder sehr geringgehalten werden 
und der Unkostenbeitrag war nur bei 50 € pro Kind. Zum Abschluss fand eine Fußball-Dreierturnier und Essen statt. Dank an alle Helfer.  
Für die Saison 2021/22 sind 8 Mannschaften und die Fußballschule in Planung. Zurzeit haben wir 120 Spieler zwischen Barbian und 
Villanders. 
Er dankt der Gemeinde, die immer ein offenes Ohr für die Probleme hat, der Raiffeisenkasse, Plakatsponsoren, Helfern und Eltern für 
die Unterstützung. 
Othmar gibt einen zusätzliche ausführlichen Bericht ab, welcher dem Protokoll beigelegt wird. 
 
Christof/Wintersport: 
Christof gibt seinen Bericht in schriftlicher Form ab, Bericht liegt Protokoll bei. 
Es war trotz Corona eine gute Saison. Er dankt den alten und jetzigen Betreuern für ihre Arbeit. 
 
Marialuise/Sommersport: 
Im Jahr 2021 konnte erst im Mai mit dem Training begonnen werden. Im August fand ein dreitägiges Laufcamp auf der Alm/Schweigger 
statt. Dank den Sponsoren und Helfern. Wir konnten an 6 Dorfläufen teilnehmen und gut Ergebnisse einfahren. Im Oktober war dann 
leider wieder auf Grund von Corona Schluss und eine gab keinen Saisonsabschluss. Heuer wurde bereits mit den Läufen begonnen und 
es gab schon 2 Dorfläufe. Im August 2022 ist wieder ein Laufcamp geplant. 

Alexander dank der Sektionsleitern, Eltern und Helfern für ihre Arbeit und er ruft alle Villanderer auf, sich am 1. Villanderer Dorflauf zu 
beteiligen. 

5. TOP – Kassabericht 2021 
Sepp begrüßt alle Anwesenden. Er verliest die größten Posten der Ein- und Ausgaben, welche in der Präsentation aufgelistet sind.  Trotz 
Corona konnten der Kassastand um ca. 8.000 € erhöht werden. 

Alexander dankt Sepp für seine ordentliche Führung der Bücher. 

6. TOP – Bericht der Rechnungsrevisoren und Entlastung des Ausschusses 2021 
Otto Obermarzoner verliest das Protokoll zur Kontrolle der Rechnungslegung. 

Ein großer Dank geht an Sepp, der die Arbeit so übersichtlich führt, dass die Kontrolle schnell und leicht gemacht werden kann. 

Er entschuldigt Hans für die Abwesenheit. 

Der Ausschuss wird einstimmig entlastet. 

 



 
7. TOP – Diskussion und Allfälliges 
Alexander teilt mit, dass es zwar nicht auf der Tagesordnung aufscheint, aber wir heuer einige Ehrungen vorgesehen haben.  

Eine Fußballmannschaft ist hervorzuheben, welche auf Grund hervorragenden Leistungen geehrt wird. Auf Grund von Corona konnte 
ihre Leistung in den letzten beiden Jahren leider nicht bei Landesmeisterschaft zusätzlich zur Geltung kommen. Es handelt sich um die 
U11, welch von Thomas und Christian trainiert wird. Alle Spieler bekommen als Anerkennung einen Eisgutschein von CB. Othmar erzählt 
kurz, dass in der Hinrunde die U8, U9 und U10 Erstplatzierte waren, wobei die U10 ein Torverhältnis von 100:10 aufweist. Heuer ist die 
U11 und U12 auch vorne dran, trotz vieler krankheitsbedingter Ausfälle (Covid).  

Bei den Mädchen ist Nora Rabensteiner hervorzuheben, welche bei der U9 begonnen hat und zurzeit bei der Dolomitenauswahl spielt. 
Nora erhält auch einen Gutschein. 

Franziska Baumgartner ist Mitglied des ASVV, startet aber für den SG Brixen. Paradedisziplin ist die 50 M Hürden. Sie ist momentan 
leider verletzt. Erhält einen Gutschein. 

Unser Profiathlet im MTB Fabian Rabensteiner. Als Verein haben wir wenig beizutragen. Durch seinen Fleiß und Unterstützung seiner 
Familie kommen die Erfolge. Im vergangenen Jahr konnte er sich den Italienmeistertitel holen. Erhält einen Gutschein. 

Sie ist leider nicht anwesend, hat uns seit Jahren, seit Bestehen der Sportbar uns die Lokale sauber gehalten und die Wäsche gewaschen. 
Sie hat mit heuer die Arbeit beendet und sich sogar um eine Nachfolgerin gekümmert. Rosa ist leider heute nicht hier, sie erhält einen 
Blumenstrauß und einen Gutschein. 

Letzte Ehrung: Es geht um eine Person, die viel als Funktionär für den Sport, aber auch durch seinen Beruf und durch seine Arbeit vielen 
Villanderern den Sport nähergebracht hat, insbesondere ab der Mittelschule. Er hat den Bereich Leichtathletik in Villanders aufgebaut 
und betreut. Hofer Franz – Prackfiederer. Er erhält die Ehrenurkunde für seine Tätigkeit 

Senn Konrad richtet im Namen der Gemeinde die Grußworte an die Anwesenden. Er dankt für die Einladung und bittet vorbildliche 
Tätigkeit fortzuführen. Erfolge sind national und international ersichtlich. Die Totenabfahrt war ein Mega Even für Villanders. Er dankt 
Oskar für seine Arbeit für den Eislaufplatz und spricht das Müllproblem und die Situation mit den Jugendlichen an und bittet die 
Bevölkerung um Zivilcourage. Er wünscht dem Verein ein gutes Gelingen und sichert dem Verein die Unterstützung der Gemeinde zu. 

Alexander dankt der Gemeinde für die gute Zusammenarbeit und hofft auch in Zukunft auf ein offenes Ohr. 

Thomas Kostner – Präsident ASC Barbian – dankt für die gute Zusammenarbeit im Fußball mit dem ASV Villanders. Barbian könnte nicht 
ohne Villanders und umgekehrt existieren. Er schlägt vor die Zusammenarbeit auch auf anderen Sektionen auszuweiten. Er dankt für 
die Einladung.  

Alexander fügt hinzu, dass bereits im vergangenen Winter der Rodelkurs auch von Barbianer Kindern besucht wurde und man dies auch 
auf die Läufer ausbauen könnte. 

Diskussion: 

Christof teilt mit, dass auf Grund der Pensionierung von Sepp, die Schnittstelle in der Gemeinde weggefallen ist. Somit musste ein 
Schlüsselsystem für den Vereinsbus gemacht werden. 

Alexander spricht die Anwesenheit von Walter Kusstascher an, welcher seit der vorletzten Ausschusssitzung teil vom Ausschuss ist. Wir 
hatten ihn angesprochen, ob er bei uns mitarbeiten will und haben ihn als volles Ausschussmitglied in den Ausschuss kooptiert. Er wird 
versuchen den Bereich Volleyball, sei‘s im Sommer auf dem Beachvolleyplatz, wie im Winter in der Halle aufzubauen. 

Walter ergreift das Wort und er würde sich freuen, wenn wir auch eine Frauen/Gitschengruppe organisieren könnten. Im Sommer 
starten wir im Freien und könnten dann im Winter auf die Halle umsteigen.  

Otto Obermarzoner ergreift das Wort, Albert Anranther hat uns diese Woche leider verlassen. Gedenkminute. 

Albert teilt mit, dass er mit dem OK vom Ultrarace gesprochen hat und die Mitarbeit für heuer zugesagt hat. Der Ultraskyrace findet 
vom 26. – 28. August statt. Wie immer benötigen wir zwischen 20-25 Helfer. Wir haben eine gute Helfergruppe, aber es fällt immer 
wieder jemand aus, also wenn jemand bereit ist mitzuarbeiten oder jemand weiß, bitte bei Albert melden.   

Alexander bittet die Anwesenden um Wortmeldungen.  

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt und die ersten Pizzas für den Umtrunk schon geliefert sind, schließt Alexander die Sitzung 
und dankt allen Anwesenden. Er dankt den Eltern, Sponsoren, Mitarbeitern und Anwesenden vom ASC Barbian und wünscht allen ein 
gutes erfolgreiches Sportjahr. 



 
Er weist noch kurz auf den Stichtag der 50 Jahrfeier am 15. Oktober hin, beinhaltet eine Fußballturnier und die Buchvorstellung. 
 
Ende Sitzung: 20:35 Uhr 
 
Die Schriftführerin 
(Ingrid Müller) 
 
Villanders, 25.07.2022 
 
Anlagen:  1 Anwesenheitsliste 
   1 Kassabericht 
   1 Bericht Kassarevisoren 
   1 Bericht Sektion Fußball 

1 Bericht Sektion Rodeln 
1 Videopräsentation 


